

平成30年10月栄町教育委員会定例会会議録

期日 平成30年10月30日（火）開会：午後2時 閉会：午後3時

会場 栄町役場2階第4会議室

教育長及び出席委員

教 育 長	藤ヶ崎 功
委 員 (教育長職務代理者)	中 島 宣 行
委 員	大久保 雅 従
委 員	弘 海 千 鶴
委 員	石 川 京 子

欠席委員 なし

説明のため出席した職員

教育総務課長	池 田 誠
学校教育課長	大 野 真 裕
生涯学習課長	早 野 徹
給食センター施設長	亀 田 浩

職務のため出席した職員

教育総務課長補佐（書記）	由 井 茂
--------------	-------

傍聴人：1人

1 教育長開会宣言

2 議事の進行 中島宣行委員（教育長職務代理者）

3 署名委員の指名 石川京子委員

4 会期 本日1日限り

5 教育委員の活動報告

藤ヶ崎教育長：

平成30年度10月 「教育委員の活動報告」

月	日	曜	場所	活動名	内 容
9	29	土	安食小	運動会	安食小学校の運動会があり、弘海委員とともに観戦してきました。
	1	月	役場	朝会	町長から訓示がありました。
	2	火	教育長室	意見交換会	国立歴史民俗博物館職員が来庁し、今後の学校への教育支援の話を聞き、意見を述べました。
	3	水	布鎌小	町校長会	町校長会を開催し、不祥事根絶の継続と働き方改革について話しました。
	4	木	役場	点検・評価	平成29年度「教育委員会の点検・評価」を行いました。学識経験者の中澤一夫氏、小島洋子氏のお二人から、教育委員会の昨年度事務事業について御意見をいただきました。
	9	火	竜角寺台小	町教頭会	町教頭会を開催し、不祥事根絶の継続と働き方改革について、教頭の立場としての話をしました。
10			役場	リバーサイドフェスティバル実行委員会	リバーサイドフェスティバル実行委員会に参加し、反省点について協議しました。
	10	水	佐倉市	駅伝大会	印旛地区中学校駅伝大会が岩名運動公園陸上競技場にて開催され、栄中学校チームを応援してきました。
	11	木	ふれプラ	キャンバス栄展	「キャンバス栄展」を鑑賞しました。
	13	土	第1近隣公園	産業まつり	栄町産業まつりに参加しました。
	17	水	役場	研修会	県更生保護女性連盟第4ブロック研修会に参加しました。千葉保護観察所長の講演から、学校教育の重要性を認識しました。石川委員が保護司・町更生保護女性会副会長の立場から参加していました。
	18	木	町内	訪問表彰	100歳を迎えたご長寿5名の家庭を、印旛保健センター副所長、町福祉・子ども課長とともに訪問し、総理大

					臣からの記念品を伝達してきました。
20	土	布鎌惣社 水神社	相撲大会		栄町小学生相撲大会に32名の小学生が参加し、優秀児童に賞状伝達をしました。千賀の浦親方、本町出身舛乃山関を始めとした3力士、床山による「ふれあい相撲交流」もありました。
21	日	日医大病院	表彰式		第29回MOA美術館児童作品展表彰式が開催され、町長賞、議長賞、教育長賞の賞状を伝達・授与しました。
22	月	役場	意見交換会		印旛都市文化財センター事務局長が来庁し、次回理事会等の意見交換を行いました。
24	水	県立栄特別支援学校	学校訪問		県教育委員の学校訪問が県立栄特別支援学校で開催され、金本教育長職務代理者・3委員をお迎えしました。栄町教育の現状を説明し、より一層の支援をお願いしました。
25	木	栄中	北総教育事務所長訪問		教育庁北総教育事務所長、管理課長、総務課長の訪問があり、教育委員とともにお迎えしました。校長による経営説明、諸表簿点検、授業参観の後、全職員とともに、指導を受けました。
27	土	栄中	おやじソフト		町PTA連絡協議会主催の大会が雨天中止なり、反省会に学校教育課長とともに参加しました。
28	日	役場 安食台小	総合防災訓練		午前7時30分発生、震度6強の地震を想定し、「災害対策本部会議」、「避難行動」、「避難所開設」、「救出救護」、「非常炊き出し」、「体験コーナー」等の訓練に參加しました。
30	火	役場	課長会議		庁舎内課長会議に参加しました。
			定例会		教育委員会定例会議(報告5件)

大久保委員：

10月20日に実施された布鎌惣社水神社の相撲大会に参加してまいりました。当日は、布鎌小学校の子ども達だけでなく他の学校の子ども達も参加し、大きな力士とふれあうことができて良い経験ができるのではないかと思いました。また、栄町出身の舛乃山関が元気な姿で参加されていたのを見たとき、以前みたいに活躍して欲しいと思いました。一番良かったのは、舛乃山関の弟の床山が大銀杏をきれいに結っていたの

ですが、それが素晴らしいかった。華やかな相撲の世界にはこのようなすごい裏方がいるということを知ることができて、キャリア教育や職場体験などの教育にも役立つと思いました。

10月25日の栄中学校で行われた北総教育事務所長訪問に参加してきました。生徒たちは落ち着いて一生懸命に授業を受けていました。授業では先生が視聴覚教材を有効に活用したもので、コンビニを撮影したものを写し、同じように思えるコンビニでも場所等によってはこのように違うということを表現していました。

理科の時間で、子ども達全員に封筒を渡して封筒の中に入っているのは脊椎動物なのか無脊椎動物なのか、封筒をぱっと開けさせすぐに理解できるかを見るものでした。

このように現場では、日頃から創意工夫を凝らし子ども達が興味を持つように努力をして授業を行っている姿を見たところ、先生方の頑張りが良く分りました。

弘海委員：

10月13日に開催された産業まつりに行ってまいりました。当日は、栄中の生徒が産業まつりのボランティアとして、アンケートの配布、ゴミの回収、運営の協力など頑張って活動していました。地域の行事に参加することも大切ですが、ボランティアとして行事の裏方の仕事を手伝ったことは、今後の子ども達の成長にとって良い経験になると思いますので、今後も続けて行って欲しいと思います。

9月29日に開催された安食小学校の運動会ですが、当日は、小雨で一部の競技ができなかったために、3日後に運動会の続きとして、学年別のアイディア競争などを行いました。火曜日でしたが、保護者の方も多く来られていて、子ども達が元気に頑張って競技を行っていましたので保護者の方々はその姿を見てとても楽しそうでした。2日間にわたる運動会でしたが、無事に終わって良かったと思いました。

石川委員：

10月21日、ふれあいプラザさかえを会場とした住民活動ふれあいまつりに参加してまいりました。当日は、栄中学校の陸上部、剣道部その他の生徒がボランティアとして参加していました。生徒は、てきぱきと目的意識を持って、今自分達は何を行えばよいのかを考えながら活動している姿を見て、とてもすがすがしく気持ち良かったです。

10月25日の栄中学校で行われた北総教育事務所長訪問に参加してきました。そこで1つ気になったのが、先生が板書で、「～のしかた」、「～のようす」と漢字ではなくひらがなで書いていましたので、生徒はそのままひらがなでノートに書いてしま

い的確な漢字の使い方ができなくなってしまうのではないかと思いました。また、「なぜ～なのでしょうか。」という表記を「なんで～なのでしょうか。」と板書していたので違和感を覚えました。

6 案 件

報 告

報告第1号 専決処分の報告について

池田教育総務課長：

報告第1号 専決処分の報告についてご説明いたします。

提案理由でございますが、9月30日から10月1日に関東地方に接近した台風24号の暴風雨により、義務教育施設及び社会教育施設の一部が被災したので、10月専決補正予算として、議会に報告し承認を求めるについて、報告するものです。

内容につきましては、安食小学校、布鎌小学校、栄中学校の学校施設及び房総のむらテニスコートを早期に原形に復する必要があり、議会を開く時間がないことから専決処分を行ったので報告するものです。

災害内容についてご説明いたします。

(資料により、内容説明)

次に、報告第2号についてご説明いたします。

平成30年9月22日付で、ソフトバレーボール若葉クラブ代表から「第17回若葉杯 ソフトバレーボール大会」の後援承認申請がありました。

行事の趣旨は、ソフトバレーボール大会を通じ、町民及び近隣地域住民の親睦を深め、体力の向上と健康の増進を図るもので。会場及び日程は、竜角寺台小学校体育館で、11月3日（土）に行われるものです。

参加予定者数及び参加の方法は、一般女子1チーム4人制の最大15チーム（約90人）でオープン参加となっています。

行事の後援者として、栄町教育委員会を予定しております。

続きまして、報告第3号について説明いたします。

平成30年9月27日付で、栄町少年野球連盟から「2018年第39回栄町西

市少年野球大会」について、後援承認申請がありました。行事の趣旨は、青少年健全育成の一環として、栄町近隣の学童参加のもとに、スポーツを通じて心身の健全な育成と、参加者相互の交流、親睦融和を図ることを目的として、少年野球大会を開催するものです。

会場及び日程は、水と緑の運動広場野球場 他3会場で、10月20（土）、11月3日（土）、10日（土）にて行なわれるものです。

参加予定者数及び参加の方法は、栄町及び栄町の近隣23チームの小学生チームによるトーナメント戦方式となっています。

行事の後援者として栄町教育委員会を予定しております。

続きまして、報告第4号についてご説明いたします。

平成30年9月27日付けで、特定非営利活動法人千葉県少年野球連盟理事長から「第34回少年野球千葉県選手権大会（ろうきん旗）」の後援承認申請がありました。

行事の趣旨は、青少年の健全育成の一環として、県内各地の少年を一同に集め、スポーツを愛し、スポーツを楽しみながら部員相互の調和と親睦を図り、併せて軟式野球の普及に努めるものです。

会場及び日程は、成田市ナスパ・スタジアム、近隣市町野球場で、10月13日（土）、21日（日）、27日（土）、28日（日）11月3日（土）、予備日：11月4日（日）に行われるものです。

参加予定者数は、48チーム学童960名、指導者・保護者約800名で参加の方法は、連盟登録512チームで、連盟大会規定13条大会出場枠の基準に基づき、15地域から勝ち抜いた小学生で構成されたチームにより、4日間のトーナメント方式で実施となっています。

行事の後援者として、千葉県教育委員会、成田市教育委員会、栄町教育委員会、千葉日報社、千葉県野球協会、ナガセ ケンコー株式会社を予定しております。

続きまして、報告第5号についてご説明いたします。

平成30年9月19日付けで、NPO法人じぶん未来クラブ代表から「ザ・ヤングアメリカンズ ジャパンツアー2019春in成田」について後援承認申請がありました。

行事の目的は、アメリカの音楽教室の非営利団体を招いて、3日間の表現芸術教育を行うものです。

会場及び日程は、成田国際文化会館大ホールで平成31年3月1日（金）、2日（土）、3日（日）に行われるものであります。

参加予定者数及び参加の方法は、220名で高校生・中学生・小学生を対象に行うものです。

行事の後援者として、成田市教育委員会、成田国際交流協会、富里市教育委員会、芝山町教育委員会、栄町教育委員会、多古町教育委員会、河内町教育委員会を予定しています。

報告第2号から報告第5号につきましては、共催後援規程の趣旨に沿ったものでありますことから、教育長が専決処分したものでございます。以上よろしくお願ひいたします。

7 各課からの報告

早野生涯学習課長：

ふれあいセンターの各部屋、個別に空調設備を設置する工事を行うのですが、10月19日に入札が終了し、金額が確定いたしましたので順次改修工事を行なっていきます。

工事は、ふれあいセンターの営業時間中も行い、本年度中に完了する予定です。

平成31年の成人式は、1月13日、日曜日に実施します。今年も栄中学の卒業生と栄東中の卒業生の参加者が自ら実行委員会を立ち上げ、企画、立案をいたしまして式を執り行います。

8 その他

池田教育総務課長：

平成30年度印旛地区教育委員会連絡協議会研修視察について説明いたします。

(資料により、内容説明)

平成30年度第1回教育長・教育委員研修会の開催について説明いたします。

(資料により、内容説明)

9 教育長閉会宣言